

FRANCIA

REUNIÓN DE DIRECTORES DE COLEGIOS Y MIEMBROS DE LA COMUNIDAD MARISTA

I seminario de cierre del año escolar de los centros educativos maristas de Francia se realizó en el Complejo Escolar Jean XXIII de Mulhouse, del 8 al 9 de julio. El evento reunió a líderes escolares y miembros de la comunidad marista, y fue un espacio de reflexión, planificación e integración.

Durante las dos jornadas del seminario, los participantes trabajaron varios temas clave como el sentido de la pertenencia y la identidad marista, los proyectos europeos de movilidad, el proceso de certificación "Keeping Children Safe" y los nuevos recursos educativos para la protección de la infancia.

Los directores de los centros escolares dedicaron un parte importante del seminario a la presentación y apropiación del tema del año escolar 2024-2025. Como

parte de esta presentación, se dedicó un espacio a la sensibilización, y seguidamente, se realizó un taller sobre cómo los equipos docentes implementarán el tema en clase.

El seminario también incluyó actividades de convivencia que permitieron a los miembros integrarse, conocerse mejor y compartir experiencias del año transcurrido, y también las expectativas para el nuevo año escolar. Estas actividades reforzaron el sentimiento de pertenencia a la red y fomentaron los intercambios entre los directores de las 13 establecimientos maristas de Francia.

Durante este encuentro, se dio una cálida bienvenida a los nue-



vos miembros de la red de los directores de escuelas maristas: Sr. Brice Basty, Sra. Cécile Genin, Sra. Christine Libois, Sr. Gilles Dupont y Sra. Noémie Chavannes. El vento también fue una ocasión para reconocer la dedicación inquebrantable de los tres directores jubilados: la Sra. Catherine Garvin, la Sra. Marie-Laure Grandgirard y el Sr. Pierre Ganzhorn. Sus años de servicio han dejado una profunda huella en la comunidad educativa.

Un agradecimiento especial a la comunidad del Complejo Escolar Jean XXIII de Mulhouse, que acogió calurosamente a los 34 participantes del seminario, con gran hospitalidad y atención a los detalles, muy apreciadas por todos.

administracion genera

- El lunes, los hermanos Josep Maria y Sylvain, Consejeros generales, concluyeron una sesión de formación, de cuatro días, con los hermanos que siguen el programa de formación en Vietnam, con miras a la Profesión Perpetua. El programa para Jóvenes Hermanos de Asia y Oceanía finalizará el 5 de agosto. Después del encuentro con los hermanos jóvenes, los consejeros generales visitan las comunidades maristas de la India.
- El martes, el Secretariado Hermanos Hoy organizó un encuentro en línea con los formadores del instituto, que siguieron

una charla sobre "acompañamiento" impartida por el Hermano Tony Leon.

- De jueves a sábado, el H. Ken, Consejero general, participa en la Asamblea de la Provincia West Africa, que se realiza en Camerún. Luego participará en el Capítulo Provincial, que contará también con la participación del H. Ernesto, Superior General.
- De viernes a sábado, se realizará la asamblea del Distrito de Canadá. Estarán presentes los hermanos Luis Carlos, Vicario general, y João Carlos, Consejero general.

AMÉRICA SUR

FORO REGIONAL EN LUJÁN DEL 7 AL 9 DE AGOSTO

os doce Equipos y Redes que integran la Región Marista América Sur se reunirán en la ciudad de Luján, Argentina, para realizar juntos el Foro Regional, del 7 al 9 de agosto. Por parte del Instituto Marista estará presente el H. Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general, y el H. Óscar Martín, Consejero general. Participarán los equipos de noviciado, formación inicial, formación permanente, animación vocacional, pastoral juvenil, espiritualidad, solidaridad y comunicación, así como las redes de centros de memorias maristas, escuelas, economato y laicado.

El Foro tiene como objetivos:

- ampliar las sinergias entre los Equipos y Redes de la Región América Sur;
- producir insumos y buenas ideas/prácticas para fortalecer y expandir los proyectos regionales;
- y reforzar la identidad marista de los Hermanos y laicos, como parte de una Familia Carismática Global.

El H. Luis Carlos Gutiérrez abordará el tema del "Liderazgo Marista y los desafíos de la III Asamblea Internacional de la

Misión Marista". Y el H. Óscar Martin hablará sobre "Reconfiguración: Cómo hablar del futuro". Para el Secretario ejecutivo de la Región, Leonardo Soares, el Foro de Luján es un paso importante en la madurez de América Sur porque todos los Equipos y Redes tendrán la oportunidad trabajar juntos y pensar en el futuro: "Tenemos cuatro

The hasta la Región América Sur La Región Foro Regiona Luján/Argentina

> intención es trabajar en proyectos que promuevan las vocaciones de Hermanos, Laicas y Laicos maristas, la sostenibilidad de la vida y de la misión, la identidad, el liderazgo y la corresponsabilidad, la cooperación, interculturalidad e internacion-

> > alidad. Sólo podremos desarrollar estos proyectos aprovechando las fortalezas de cada Provincia, país u obra", subrayó el secretario de la Región Marista. Durante el foro se realizará también diálogos sobre los ecos de los Foros Regionales anteriores, se hará una revisión del Plan Estratégico Regional y se abordarán los desafíos y soluciones comunes entre los Equipos y Redes Regionales.

El Foro Regional de América Sur responde al llamado del Instituto Marista de crear redes de sinergia y cooperación en las Regiones maristas.



La Región América Sur está formada por las Provincias Brasil Centro-Norte, Brasil Centro-Sul, Brasil Sul-Amazônia, Cruz del Sur y Santa María de los Andes. Realiza la misión marista en Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay, Peru e Uruguay.

ejes estratégicos

claros. Nuestra

STAR OF THE SEA

Cuatro aspirantes de Oceanía están listos para ingresar al Postulantado Provincial, en Timor Oriental. Ellos son: Abram Jeremiah y Benjamin Alu de Papúa Nueva Guinea; John Chipunuka de Guadalcanal, Islas Salomón; y Teweia Orea, de Tarawa, Kiribati. Actualmente, el equipo de formación está formado por los hermanos Matthew Green y Paul Kane.

América Central

La provincia celebrará, del 23 al 24 de agosto, el Primer Congreso Provincial de Educación Marista. Será un encuentro para reflexionar v aprender sobre innovación educativa. El encuentro se realizará en el Liceo Salvadoreño.

Jóvenes europeos

El Equipo de Jóvenes Europeos Maritas organiza, del 3 al 9 de agosto, el encuentro MarCha 2024, en Llinars de Vallés, provincia l'Hermitage. MarCha es un movimiento juvenil que toma su nombre del fundador, Marcelino Champagnat.

Notre-Dame de l'Hermitage

La Casa Madre del Instituto ha recibido, en las últimas semanas, a tres grupos de peregrinos maristas. Un grupo de 30 maristas de Estados Unidos terminó su visita el pasado sábado. Otro grupo de Bélgica visitó los lugares maristas del 24 al 28 de julio, y también estuvo en Francia otro grupo marista formado por maristas de Alicante.

OTRAS VOCES MARISTAS 85 Y 86

LIDERAZGO Y HUMANIDAD



sta semana, publicamos los mensajes 85 y 86 de "Otras Voces Maristas". Esta es una iniciativa de la Comisión Internacional de Misión Marista, que promueve una serie de publicaciones relacionadas con el desarrollo del liderazgo de servicio y profético en la misión marista. Y forma parte de la iniciativa "Voces Maristas".

Otras Voces Maristas 85 ha sido escrito por Diogo Luiz Santana Galline, coordinador del eguipo de Animación Vocacional de la Provincia Brasil Centro-Sul. El mensaje titulado "Liderazgo profético y servicial en condiciones especiales" (English | Español | Français l Português > Video) hace referencia al capítulo 20 de Voces Maristas (La sabiduría ética y espiritual en el liderazgo), escrito por el H. Luis Carlos Gutiérrez. Otras Voces Maristas 86 ha sido escrito por Paulo Jorge Carvalho Pacheco, director de la obra educativa Lar Marista de Ermesinde en Portugal – Provincia de Compostela. El mensaje titulado "Liderando desde nuestra propia humanidad" (English | Español | Français | Português) hace referencia al capítulo 1 de Voces Maristas (Introducción al liderazgo servicial y profético: Llamada y propósito), escrito por los hermanos H. Luis Carlos Gutiérrez y H. Benjamin Consigli.

Otras Voces Maristas

Este proyecto está promovido por la Comisión Internacional de Misión Marista y da continuidad a la iniciativa "Voces Maristas", un libro lanzado en 2022 que aborda el tema del liderazgo marista, buscando reflexionar sobre la petición del último Capítulo General que subrayó que "para un nuevo comienzo creemos en un estilo de gobierno que asume un liderazgo profético y servidor, que acompaña de manera cercana la vida y misión maristas". 120 maristas de todo el mundo, entre hermanos, laicos y laicas, han sido invitados a compartir sus perspectivas sobre el liderazgo a partir de sus propias experiencias. Cada uno aporta una visión única y reflexiona sobre aspectos específicos del liderazgo servicial y profético. Cada semana se publican dos mensajes en los canales de comunicación del Instituto.

Este enlace le da acceso a todos los mensajes de esta iniciativa, publicados a partir de septiembre de 2023.

MÉXICO

XXI CAPÍTULO PROVINCIAL DE MÉXICO OCCIDENTAL



os Hermanos y laicos maristas de México Occidental celebraron su XXI Capítulo Provincial, del 21 al 22 de julio, en Guadalajara, con el tema "Cuidamos la Vida". Durante el Capítulo, el H. Luis Enrique Rodríguez Santana, empezó su segundo trienio como provincial. También estuvieron presentes, el H. Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general, y los hermanos João Carlos do Prado y Ken McDonald, consejeros de enlace con la Región Arco Norte, y el H. Luis Felipe Rodríguez, provincial de México Central.

En su mensaje, el H. Luis Carlos saludó a todos los maristas de la provincia y expresó su alegría de ver "cómo la vida sigue surgiendo y creciendo tanto en México Occidental como en Haití". Refiriéndose a la misión marista en la provincia, el Vicario expresó: "quiero animarlos a que esta vida que surge, que crece y que se desarrolla pueda seguir dando lo mejor para el beneficio de los niños y de los jóvenes en cualquier lugar donde estemos".

Por su parte, el H. João Carlos se refirió al tema del capítulo "Cuidamos la vida", y mencionó que esta frase significa, "primero reconocer toda la vitalidad que existe en la provincia..., en la misión de las escuelas, las obras sociales, la pastoral juvenil, las comunidades de los hermanos, tantos laicos y laicas maristas en la misión, así como un buen número de laicos conmprometidos con vivir su vocación bautismal inspirados en el carisma marista". El H. João también habló sobre el reto de compartir "la vida del H. Basilio Rueda, que fue un gran lider inspirador para todo el mundo marista", la Iglesia, el Instituto y las congregaciones". Y tras recordar los 125 años de la Fundación Marista en México, invitó a los maristas a "compartir toda esa vida que se cuida en México". En sus intervención, también el H. Ken saludó a todos los presentes y los alentó a seguir su

En representación de México Central, el H. Luis Felipe, provin-

cial saludó a todos, y refiriéndose a la llegada de los hermanos maristas a México, un 22 de julio, mencionó: "me da mucho gusto compartir este espacio con todos ustedes, y desear que esta obra marista, que inició hace 125 años, la podamos seguir trabajando y hacerla rendir con frutos abundantes de misión y evangelización".

La primera jornada del capítulo fue un espacio de escucha, donde se señaló y analizó los avances realizados en las diferentes áreas de misión. Del mismo modo, se dialogó sobre la complejidad de los dos países que conforman la provincia: México y Haití. También se definieron algunos elementos para el futuro, como la constitución del Distrito de Haití. Y se visualizó con esperanza, que Haití Marista pueda definir su propio ámbito de desarrollo. El primer día de trabajo terminó con los mensajes del hermano Luis Felipe González, provincial de México Central, y el hermano Luis Enrique Rodríguez, provincial de México Central.

Durante la segunda jornada, los Maristas se escucharon mutuamente, discutieron algunos temas pendientes, y compartir sus experiencias y expectativas. Como parte de la jornada, los hermanos capitulares de Haití se conectaron virtualmente y hablaron sobre los retos maristas en su país, en particular, sobre la posibilidad de que Haití se convierta en un distrito. Por otro lado, los hermanos de México también reflexionaron sobre el futuro y el caminar de las dos provincias (de México Occidental y Central) en los próximos tres años.

Para el consejo provincial, los hermanos capitulares decidieron tener 6 consejeros. Uno de ellos de haití, electo por los hermanos de ese país, y los otros 5 de México, elegidos por los hermanos de México Occidental. Los Hermanos elegidos son: Junel Pierre, Luis Roberto González González, Raúl Fernando Lara Castro, Melesio Emmanuel Tiscareño de Alba, Hugo pablo Vázquez y Luiz Fernando Alberto López Henández.

mundo marista

NUEVO CONSEJO PROVINCIAL DE BRASIL CEN-TRO-SUI



MÉXICO: CAPÍTULO PROVINCIAL DE MÉXICO CENTRAL





BRASIL: JORNADA VOCACIONAL DE LA FAMILIA MARISTA DE BRASIL EN TERESINA

COLOMBIA: ENCUENTRO DE LÍDERES DE OBRAS SOCIALES EN BOGOTÁ





SAMOA: CENTENARIO DE LA ASOCIACIÓN DE ANTIGUOS ALUMNOS DE LOS HERMANOS MARIS-TAS DE SOTS



COLOMBIA

EL H. RYAN, DE LOS ESTADOS UNIDOS, COMPARTE VIDA MARISTA EN BOGOTÁ

ntre el 23 de junio y el 21 de julio, el H. Ryan Richter, joven hermano de la Provincia de Estados Unidos, compartió con los hermanos de la comunidad del escolasticado de Bogotá, en Colombia. Junto con el aprendizaje del idioma español, el H. Ryan ha podido participar en la animación vocacional entre los ióvenes.

Entre las distintas actividades que realizó el H. Ryan, conoció el colegio Soledad Acosta de Samper, ubicado al sur de Bogotá. Allí se reunió con algunos estudiantes, con quienes compartió su vida y experiencia vocacional en su provincia, además los animó a conocer más la vida marista.

Esta experiencia juvenil se dio en paralelo a otros encuentros provinciales que se han realizado para compartir las experiencias e inquietudes entorno a la vocación, el proyecto de vida personal, el caminar educativo y la pastoral vocacional; además, se compartieron dudas, inquietudes, sueños, esperanzas y lo más importante, la fraternidad marista.



Estos espacios están enmarcados las acciones de la Provincia Norandina del presente trienio que invitan a "optar por una pastoral vocacional marista compartida que presente el seguimiento de cristo como opción de vida apoyada por el testimonio comunitario atenta a las inquietudes de los jóvenes y laicos en sus movimientos vitales".

COMPROMISO MARISTA PARA REFORZAR Y MEJORAR LA SITUACIÓN DE LOS DERECHOS DEL NIÑO EN MADAGASCAR

I Consejo General, reconociendo la significativa vulnerabilidad de Madagascar, ha instruido a la Fundación Marista para la Solidaridad Internacional ETS (FMSI) para que refuerce sus actividades en este país. En respuesta a esta llamada, la fundación, como expresión del Instituto, ha aumentado las inversiones dirigidas a una variedad de proyectos, demostrando así su compromiso con una nación entre las más desafiadas del mundo.

La Provincia de los Hermanos Maristas de Madagascar opera

siete escuelas en todo el país, educando a más de 10,000 estudiantes anualmente. Las Escuelas Maristas en Madagascar se encuentran en: Antsiranana (Primaria y Secundaria), Antananarivo (Primaria y Secundaria), Antsirabe (Primaria y Secundaria), Fianarantsoa (Primaria), Ihosy (Secundaria) y Betroka (Secundaria).

A pesar de los esfuerzos por mejorar el acceso a la educación, aún existen disparidades significativas entre las áreas urbanas y rurales, así como entre niñas y niños. Muchos niños, especialmente en las zonas rurales, enfrentan barreras como la falta de escuelas, maestros calificados y recursos. Según los informes de UNICEF, solo 1 de cada 3 niños en Madagascar completa la educación primaria.

A continuación, se presentan algunos de los proyectos de construcción realizados por FMSI y los Hermanos Maristas en el país:

Equidad en el acceso a agua limpia, saneamiento y educación de calidad para los alumnos de la Escuela Primaria Saint Charles en Fianarantsoa (Madagascar)

El proyecto tiene como objetivo garantizar mejores condiciones de salud y educación para los estudiantes de la Escuela Primaria Saint Charles en Fianarantsoa mediante la construcción de nuevas instalaciones sanitarias, la adquisición de un tanque de agua para proporcionar acceso continuo a agua limpia y la renovación de aulas. La escuela enfrentaba condiciones deterioradas, agravadas por un ciclón que afectó la zona. El proyecto está diseñado para ofrecer varios resultados clave, incluyendo la mejora de las condiciones sanitarias e higiénicas para los



estudiantes, asegurar su seguridad y proporcionar un entorno propicio para el aprendizaje.

Construcción de una Escuela Primaria en Ampahidrano - Fianarantsoa

Este proyecto está relacionado con la construcción de una escuela primaria en la Comunidad de los Hermanos Maristas en Fianarantsoa (Madagascar). Esta infraestructura beneficiará a 350 niños y niñas que actualmente están fuera del sistema escolar. El proyecto contribuye a alcanzar el ODS 4: Garantizar una educación inclusiva, equitativa y de calidad, y promover oportunidades de aprendizaje durante toda la vida para todos. Además de la nueva escuela, los hermanos ya han trabajado para equipar la instalación con un Salón Multifuncional que apoya todas las actividades extracurriculares e involucra a la comunidad local. El proyecto del Salón Multifuncional fue financiado por la Provincia de EE. UU. y el distrito de Europa Centro-Oeste.

Construcción de la Nueva Casa Provincial

En la actual estructura administrativa provincial, el equipo de animación provincial necesita un centro para asegurar el buen desarrollo de las diversas actividades pastorales. Se requiere una infraestructura adecuada para mejorar las actividades pastorales necesarias para la Misión. El Provincial y sus consejeros forman un equipo cuyo rol es liderar y coordinar la misión de los hermanos y socios laicos que trabajan en las escuelas a lo largo del país. Para satisfacer esta necesidad, FMSI y los Hermanos Maristas de Madagascar están construyendo la nueva Casa Provincial.

ESPIRITUALIDADE DO CORAÇÃO

RECUERDO DEL PROGRAMA DE FORMACIÓN EN NAIROBI

Recordando el programa de formación "Espiritualidad del Corazón", promovido por el Instituto en Nairobi, publicamos a continuación el testimonio del H. Geraldo Medida, de Mozambique, Provincia de África Austral.

Este segundo encuentro estuvo dirigido a Hermanos de habla inglesa. El primero se realizó a inicios de año, en Florianópolis, dirigido a participantes de habla portuguesa y española.

En este enlace puedes leer un documento completo sobre la experiencia vivida en Nairobi (PDF – Inglés)



n respuesta a la invitación del XXII Capítulo General: "cultivar una espiritualidad del corazón que nos llene de alegría y nos haga inclusivos", del 26 de junio al 19 de julio, tuve la oportunidad de participar – junto con otros 27 Hermanos de once provincias maristas – en el encuentro Espiritualidad del Corazón, que se realizó en el Centro de Retiros de la Congregación de los Pasionistas en Nairobi, Kenia.

Además de las conferencias previstas en el programa, el encuentro incluyó otras actividades: oraciones, meditaciones basadas en la Regla de Vida; celebración eucarística diaria; presentaciones sobre la vida y misión de las Provincias; celebraciones de cumpleaños; momentos de convivencia; diversas presentaciones culturales... Todo esto, motivo de alegría y agradecimiento, demostró el rostro de la espiritualidad marista y cómo Dios está presente en la vida y misión de los Hermanos. A lo largo del encuentro viví y experimenté un ambiente lleno de internacionalidad e interculturalidad, de fraternidad, de conexión conmigo mismo, con Dios y con los demás. Las conferencias y actividades propuestas enriquecieron mi percepción de la espiritualidad y me ofrecieron una gran oportunidad de vivir el rico legado de nuestro Fundador.

Aprendí que Marcelino y los primeros Hermanos vivieron, y nos testimonian, una espiritualidad marcada por la contemplación, la cercanía, la fraternidad, el servicio a los demás, la alegría, el amor a la Buena Madre... Todo centrado en el amor de Dios por

nosotros; amor que se manifiesta en Jesucristo. Esto hace que nuestra espiritualidad sea una experiencia unificadora, encarnada e inclusiva.

La experiencia de una espiritualidad sana y comprometida con la experiencia de nuestra consagración requiere la búsqueda constante del equilibrio entre la vida comunitaria, la oración y el apostolado. Requiere autoconocimiento y cuidado de nuestra salud física, mental y espiritual para asegurar una experiencia saludable de votos y bienestar mental.

Para concluir, quisiera agradecer al Gobierno General del Instituto Marista, al equipo organizador (H. Michael Sexton, Ataíde José de Lima y Xavier Barceló) y a mi Provincial (África del Sur), el H. Emmanuel Mwanalirenji, por permitirme participar en este programa de formación titulado Espiritualidad del Corazón. También deseo agradecer a todos los participantes que contribuyeron significativamente e hicieron que nuestra estadía fuera una verdadera convivencia de Maristas de Champagnat.

DISTRITO MARISTA DE ASIA

PROFESIÓN PERPETUA Y RENOVACIÓN **DE VOTOS EN TAILANDIA**

I 21 de julio, el H. Pedro, perteneciente al Distrito Marista de Asia (MDA), hizo su profesión perpetua en el Instituto. La celebración tuvo lugar en el Santuario del Beato Nicolás en Samphran, Tailandia. Varios hermanos maristas de Tailandia y de otros países, familiares, profesores y laicos se unieron a la celebración de la Eucaristía en la parroquia local. El H. Pedro estudia actualmente educación especial en la universidad. La frase del Salmo "El

Señor es mi pastor, nada me falta" fue elegida como tema de la celebración. La ceremonia fue presidida por Mons. Andrew Thanya-anan. Los votos del Hermano Pedro fueron recibidos por líder de distrito, H. Canisio Willrich, en nombre del Superior General, H. Ernesto Sánchez. En la misma celebración, los hermanos Duc y Joseph renovaron sus votos.

El Distrito marista de Asia cuenta con 51 hermanos y 3 novicios. Entre ellos, 28 hermanos nacieron en los países locales. De estos 28 hermanos, 24 son profesos temporales y otros 4 va han hecho su profesión definitiva como hermanos maristas.







Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website YouTube **Facebook** X

http://www.champagnat.org

https://www.youtube.com/user/champagnatorg https://www.facebook.com/fmschampagnat

** https://x.com/fms champagnat